

# とばし教育委員会だより







ふるさとの食材について学び、味わう菅島小学校の児童

### 「鳥羽が好き ふるさと給食」に舌鼓

子どもたちに自然豊かな鳥羽を再認識してもらい、郷土愛を育むことを目的に、市内の小・中学校、幼稚園で6月14日、地元産の旬の食材を使った「鳥羽が好き ふるさと給食」を実施しました。1学期のメニューは加茂牛を使ったカレーと鳥羽産のヒジキのサラダで、菅島小学校でも地元の旬の食材について学ぶとともに舌鼓を打ちました。ふるさと給食は学期毎に実施し、2学期は10月、3学期は1月に実施する予定です。

· ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ 発行:鳥羽市教育委員会 ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━ ━

平成30年度
島辺市英語教育の
取組を紹介します

平成32年度の新学習指導要領実施に向け、鳥羽市では「鳥羽市英語教育推進計画」を策定し、小中学校の英語教育の充実・強化を図るための取組を行っています。平成32年度からは小学校3・4年生で「外国語活動」の授業が週1時間、5・6年生で「外国語」の授業が週2時間行われます。新学習指導要領実施までの移行期間1年目である今年度の小中学校の子どもたちと教員対象の取組を紹介します。

## ALT派遣

市内小学校・中学校にALT (外国人指導助手)を派遣し、ネイティブイングリッシュに触れる・外国の文化を学ぶ機会を作っています。日本人教員とともに、英語を使ったコミュニケーション活動中心の授業を行っています。また、幼稚園にも派遣し、早期から英語に触れる機会を作っています。

# ●イングリッシュキャンプ

今年度英語モデルスクールである加茂小学校6年生を対象に、1日英語漬けのキャンプが行われました。ALT(外国人英語指導助手)と楽しく英語でコミュニケーション活動を行ったり、鳥羽市の魅力について一人ひとりが英語でプレゼンテーションを行ったりしました。

# ●英語モデルスクール

加茂小学校をモデルスクールとして、小中学校教員向けの研修を行っています。研修では、小学校での英語の授業をこれからどのように行っていけばいいのか、1年間を通して外国人講師などから学びます。積極的に英語を使える子どもの育成のための授業を組み立てていく手法を学んでいます。

# ●英語検定チャレンジ

鳥羽市の将来を担う子どもたちの英語によるコミュニケーション力の向上を目指し、英語検定チャレンジを行います。小学6年生が「英検Jrブロンズ」を、中学2年生全員と1年生希望者が「英語検定」を受検し、「英語が聞ける・わかる」体験を通して学ぶ意欲の向上につなげていきたいと考えています。



市民みんなで力を合わせ、鳥羽の教育を高めていきましょう。さまざまな分野の方にその熱い 思いを語っていただきます。今回は、放課後子ども教室コーディネータ -の登場です。さぁどうぞ!

題はせず全学年が対象となって

基本無料(材料費は実費)で、宿

緒ですが、放課後子ども教室は: 目的は「放課後児童クラブ」と

います。平成20年度に加茂小学

校児童向けの「かもっこ」、1年

の「あらっこ」を始め、登録人数 半後には安楽島小学校児童向け

は両校全校児童の半数近くにま

けたらぜひお声がけください!

取り入れ、たくさん楽しい遊び

これからもみなさんの意見を

を用意していきます。町で見か

でなりました。

学校が早く終わる水曜日に集

# チーム鳥羽 こが聞きたい 第13回

# ゙かもっこ」「あらっこ」へあそびにきてね

でたまたま放課後子どもプランの

ボランティアをしていた関係

会議に出席し、内容がよくわから

ないまま「やります」と、「放課後



# ゃまもと みち こ 山本 道子さん

幸丘在住。放課後子ども 教室のコーディネーターを務める。鳥羽市の子育 で研める。鳥羽川の丁育 て中のお母さんたちによるボランティアサークル 「子育で応援0・1・2・ 3サークル」の代表も務め、お菓子作りや、工作・ 音楽遊びなどのイベント を開催。

生き物作り」やボランティアさん の協力で成り立っています。 えてくれたりと、たくさんの方 年が低学年の児童にあれこれ教 きていく力をつけてもらえるよう たちに細やかな気配りを、高学 の手作りおもちゃで遊ぶ「昔の遊 とを、サポーターさんは子ども に様々な内容を計画しています。 び」など、地域や文化を知り、生 学校の先生方はチラシ配りな また、まちなみ水族館の「海の

へ配布し、

授業で役立てたり、

郷 生 挑戦状ー」」を作成しました。

今年度から各小学校4~6年

学習本「とばっこ探偵団ー海からの 真珠」などを紹介した冊子「鳥羽歴史 め鳥羽の代表的な魅力である「海女」

子どもたちの郷土学習の推進のた

「鳥羽城と九鬼嘉隆」「御木本幸吉と

とばっこ探偵団」を作成しました

を引き受けて10年がたちました。 子ども教室」のコーディネーター

子どもの居場所づくりという



も活動PRを行っています。

ンウォッチングを行い、

地域に

や社会福祉協議会の方々とタウ や民生委員、防災ボランティア 覚えてもらえるように、

町内会

の良いところ、危ないところを まり、春には1年生に学校周辺

お菓子作りも楽しんでいます

よって異なりま 期は各小学校に ます。(配布の時 用したりしてい の教材として活



# とばっこ探偵団」ってどんな内容?

構成は次のようになっています。

第6章 第5章 第4章 第3章 第2章 第1章 海女 御木本幸吉と真珠 鳥羽の昔と今 鳥羽の祭り 鳥羽のゆかりの人物 鳥羽城と九鬼嘉降

免定

# 覧いただきたい場合は、市立図書館で貸 や販売は行っておりませんが、内容をご 児童への配布用の教材のため一般配布

とばっこ検定をきっかけに ページでも冊子の内容を掲載しています。 出図書として扱っているほか、

市ホー

# もっと鳥羽のまちを好きになってね!

ていく予定です。 は実施学年を5、6年生と段階的に拡大し 小学4年生を対象に実施し、次年度以降 団」を教材として活用し、地域学習の検定 「とばっこ検定」を実施します。今年度は 新たな取り組みとして、「とばっこ探偵

習する予定です。現在の予定では、4年 することも検討しています。 を訪れるなど現地での学習も併せて実施 学校の授業をはじめ市内の博物館や旧跡 てそれぞれの学年で検定を行う予定です。 女」、6年生に「鳥羽城と九鬼嘉隆」につい たちに鳥羽の歴史文化や魅力について学 変えて段階的かつ継続的に鳥羽の子ども また、検定の出題分野を各学年ごとに 「御木本幸吉と真珠」、5年生に「海

ちを好きになっ とを期待してい なってくれるこ 活躍する人材に かけに鳥羽のま 知ることをきっ を通じて地域を て、将来地域で とばっこ検定

### 子ど がんばる

# 局校生が伝える鳥羽の

魅力

# 地域研究サークル「とばっこくらぶ\_ 三重県立鳥羽高等学校

学び、 ら、地域について学ぶ の皆様と交流しなが んでいます。 活動を積極的に取り組 鳥羽高校は「地域に 地域を学ぶ」を 高校生が地域

ばっこくらぶ」が発足 地域研究サークル「と みとして、平成27年に 校生がまちに出て、直 ワークなどを通じて高 しました。フィールド

高校生ならではの視点で多くの方々に伝えています。 接地域の魅力や人に触れ、 リジナルの観光プランを競い合う全国高等学校観光選 その一環として、全国の高校生自らが作り上げたオ 学んだことや感じたことを

年度は、 画内容や鳥羽の魅力を発信し、見事に銅賞を受賞しま となく、 出場しました。決勝大会では、 定された上位8校が観光プランを発表する決勝大会に 手権大会 (通称「観光甲子園」) にも挑戦しています。 昨 女子旅をテーマに観光プランを作成し、書類審査で選 海女役や観光客役などに扮し、寸劇形式で企 海女文化に触れ、心も体もリフレッシュする 全国の舞台に臆するこ

して活躍しています。 査委員長特別賞を受賞し、 今年度の観光甲子園では、 惜しくも決勝大会出場はなりませんでしたが、審 観光甲子園の上位常連校と 180プラン中13位とな



観光甲子園決勝大会での発表の様子

# 答志小学校、 伝統の「鼓笛隊

答志小学校の取り組

てきた活動です。児童数の多かった時には、まな板のような の子どもの時にはすでにあった」という伝統的で、大切にし に 「鼓笛隊」 があります。 地域の高齢の方に聞いても 「わしら も聞きました。 木にタオルを巻いて太鼓代わりに練習し、 答志小学校で、半世紀以上にわたって取り組んでいるもの 競い合っていたと

の注意喚起を、地域各所にパレード演奏し訴えます が多いため、地元消防団の方々と連携して、火の取り扱いへ 孫へ残すことを、11月の「防火パレード」では、密集した家屋 和具浦支所と連携し、海の資源を大切にし、それを未来の子 貝愛護パレード」では、鳥羽磯部漁業協同組合の答志支所 年は歌隊)取り組んでいます。運動会以外に、6月の「稚魚稚 き継ぎ、4年生~6年生はほぼ一年を通して、練習に(低学 現在、児童数は60名をきりましたが、その時の「精神」を引 伝統

の「鼓笛隊」を披露する予定です。 今年度の「市小学校音楽祭」には、 全校児童で参加し、





# 帯金具と和 遺跡出土の 開

珎

した。 かいちん)」や役人が身に付けていた 果、縄文時代から平安時代にかけて の発掘調査が行われました。 ベルトの青銅製の金具21点が出土 代のお金であった「和同開珎(わどう の遺跡であることがわかり、奈良時 テル建設に先立って、 し、発見当時は大きな話題となりま 昭和47年に安楽島町のリゾートホ 贄(にえ)遺跡 その結

ドセンターで展示を行いました。 度、専門業者に委託し、クリーニン れいな姿になり、鳥羽歴史文化ガイ クと防錆のコーティングを行い、 出土から40年以上経過し、 が進行していたことから、 昨年



ご意見ご要望をお寄せ下さい